
Protokoll des Elternratssitzung am 9.April.19 

Tagesordnung 

Top 1  Begrüßung 

1. Begrüßung durch den Vorstand 

2. Vorstellung der Elternräte 

3. Festlegung der Tagesordnung 

4. Bestimmung des Protokollführers 

Protokollführer: Phillip Kayenburg  

Top 2 Medien- und Umweltpädagogik an der Schule 
Frau Vatterodt und Frau Knappe berichten. 

2.1 Medienpädagogik 

2.1.1 Anschaffung Tablets 
Es sollen Tablets (iPads) für die Kinder des 3. Jahrganges angeschafft werden. 
Die Tablets stellen ein ergänzendes Angebot zu dem bestehenden Computerraum 

dar. 

Zunächst sollen die Kinder nur einer Klasse mit den Tablets eine Art Probelauf 
absolvieren, 

Es werden Erfahrungen mit dem Ablauf, vor allem mit der Software, der Lern-Apps 
gesammelt. 

In einem zweiten Schritt sollen die dann bereits erprobten Lerninhalte und Abläufe 
weitergegeben und das Projekt ausgeweitet werden. 

2.1.2 Der Soll-Start ist das Schuljahr 19/20 
Zu wann genau die Tablets da sein werden und es losgehen kann, ist noch nicht 

absehbar. 

. Sommer 19: Probelauf 

. Bespielen der Tablets mit Software 

. Lern-Apps ausprobieren und bewerten  

. Regeln formulieren für die Kollegen 

. Tabletkoffer 

. W-Lan Ausrüstung der Schule 

. Die Lehrer des Kollegiums werden selber entscheiden, ob und in welchem Umfang 
  sie Tablets einsetzen werden 

2.1.3 Finanzierung Tablets 
Finanziert werden sollen zunächst 15 Tablets aus Geldern des Digitalpakts 
sowie des Spendenlaufes der Kinder am 10.5. 



Wieviel Geld hier zusammenkommt, ist z.Zt. noch nicht absehbar. 

2.1.4 Lern-Apps sind zB: 
Die Lern Apps sind jederzeit im Internet für Eltern einsehbar  

. ZEBRA App 

. SOFATUTOR 

. NETIQUETTE.de 

. DAZ Deutsch als Zweitsprache 

2.1.5 Lernziele sind in erster Linie 
. Das Internet-ABC 
 . Grundkurse im Umgang mit Computern 

. Wie bewege ich mich sicher im Netz 

. Recherchieren zu Unterrichtsthemen (z.B. Sachunterricht usw…) 
 . Umgang mit digitalen Angeboten  

2.1.6 Kinderschutz-Filter 
Das W-Lan der Schule wird mit einem Kinderschutz-Filter ausgerüstet sein. 
Rückfrage aus dem Elternrat 
Ist das Raumkonzept für die Medienausstattung abgeschlossen? 

2.1.7 Beschluss des Elternrats 
In der offenen Diskussion des Elternrats im Anschluss an die Sitzung 
hat der Elternrat beschlossen: 

Es soll im Rahmen des Medienkonzepts bei der Erstanschaffung 
ein ganzer Klassensatz Tablets plus Ersatzgeräte angeschafft werden, 
d.h. 24 Geräte plus 3 Ersatzgeräte.  

Wenn das Medienkonzept fertiggestellt ist, bittet der Elternrat um Information  
und Weiterleitung des Konzepts. 

2.2 Umweltpädagogik 
 Frau Vatterodt 



 Seit 2014 ist das Thema Umweltpädagogik Bestandteil des Sachunterrichts 
mit Projekttagen usw. 
In den vergangenen Jahren war die Rotheschule als Klimaschule ausgezeichnet, 
mit Plakette im Entree. Dieses Jahr ist das nicht der Fall. 

2.2.1 Lernziel ist die Sensibilisierung der Kinder auf das Thema 
Es sind viele Projekte durchgeführt worden, 
die Themen sind fortlaufend und fest z.B. in den Unterricht integriert  

2.2.2 Besuche bei der ZSU (Zentrum für Schul- und Umweltbiologie) sind integraler 
Bestandteil des Programms 

Bsp.:  
Müllprojekt – Jahrgang 1 
Windenergie – Jahrgang 2 
Wasser Verschmutzung – Jahrgang 3 ? 
Energieprojekt – Jahrgang 4 

(Bsp. Müll trennen, Fenster schließen, Licht an/aus, Bewegungsmelder, 
Druckwasserhähne, Energiesparleuchtmittel, Klimaschutzplan – mit Aktivitäten.) 

2.2.3 Herr Baumhöfer, der Hausmeister ist aktiv mit dabei! 

2.2.4 Projekt Fifty-Fifty  
 Ist ein Bonusprogramm der Behörde 

Bei Einsparungen z.B. im Energiebereich durch z.B. die oben genannten Aktivitäten 
Werden die Einsparungen 50-50 von der Behörde zurück an die Schule gezahlt 

In den letzten Jahren hat die Rotheschule immer Einsparpotentiale erzielt, 
jedoch würden diese in großen Teilen durch die steigende Zahl der Schüler 

marginalisiert. 

  

Top 3 Bericht aus der Schule 
 Herr Könemann berichtet 
 Horst berichtet über aus dem Erzieherteam 

3.1 Kollegium 
aktuell sind vier (4) neue Teilzeit Lehrkräfte an der Schule 

 eine (1) Lehrkraft ist aus dem Mutterschutz zurück 

 Diverse Stellen sind ausgeschrieben, 
auch um die kommende Sechszügigkeit zu ermöglichen 

3.2 Spendenlauf der Kinder am 10.5. 
 Die hoffentlich hohe Spendensumme wird vom Elternförderverein verwaltet 
 Über die Ausgaben entscheidet ein Gremium aus Eltern, Schülern und Lehrern 

3.3 Kompetenzraster (Zeugnisse) 
3.3.1 Zu Ende dieses Schuljahres 18/19 wird eine neue Zeugnisform eingeführt 

Die neuen Zeugnisse sind sowohl von der Lehrerschaft wie auch auf der 



Schulkonferenz von Lehrern und Elternräten einstimmig beschlossen. 
  
 Kompetenzraster-Zeugnisse wurden in Hamburg vor einigen Jahren entwickelt und 

werden von einem kleinen Kreis Schulen in einer Pilotphase getestet. 

Kompetenzraster bestehen aus einer Mischform von Text und Diagrammpunkten 
und sind keine reinen Text- oder Notenzeugnisse. 

3.3.2 Anmeldungen 
 Im kommenden Schuljahr ist die Rotheschule sechszügig.   

Es liegen sehr viele Anmeldungen für den kommenden, neuen Jahrgang vor. 
  

3.4  Rhythmisierung 

Das Kollegium arbeitet an einer neuen Rhythmisierung, gemeinsam mit dem 
Erzieherteam  

In der aktuellen gibt es bisher zwei Herausforderungen, Knackpunkte, die zukünftig 
anders gelöst werden sollen. 

 . zweite große Pause – viele Schüler auf dem Hof 
 . Kinderzeit 13.00h – 13.30h 

3.4.2 Die Themen werden aktuell überarbeitet, die erarbeiteten Ergebnisse werden 
vorgestellt: 

. 5.6. Elternrat 
 . 12.6.  Schulkonferenz 

3.5 Bericht aus dem Erzieherteam 
3.5.1 Das Erzieherteam berichtet, daß durch die steigende Schüleranzahl 
 in Spitzenzeiten die Belastungsgrenze in diversen Bereichen erreicht ist. 
 namentlich: Schulhof, Kantine, Sporthallen und Kinderwohnung kommt. 

 Das Erzieherteam arbeitet daran, die Kinderzeit zu optimieren  
und die Belastungsspitzen auf diesem Wege abzufedern und Kernzeiten zu 

entzerren. 
Hierzu wird die Rhythmisierung verändert, siehe 3.4 

 . zweite große Pause – viele Schüler auf dem Hof 
 . Kinderzeit 13.00h – 13.30h 

3.5.2 Lehrer–Erzieher-Koordination 
Jede Klasse hat einen ihr zugeteilten Erzieher als Hauptansprechpartner. 

 Treffen finden wöchentlich mit dem Jahrgangsteam und der Lehrerschaft statt. 
Die Lehrkräfte werden in die Kinderzeit integriert 

 In den ersten Klassen finden pädagogische Treffen zwischen Erzieherteam 
und Lehrern statt.  

 Die ersten Klassen haben eine eigene Kinderzeit  
  
3.5.3 die Kinderzeit ist keine Förderzeit 

  
3.5.4 Es sind zurzeit sechs (6) Praktikanten bis zu den Sommerferien im Erzieherteam 
tätig 



3.5.5 Aufruf : COOLER MÜLL  - bitte in der Kinderwohnung abliefern! 
 Er wird für Kunst verwendet 

Remida: Aktuell wird von Remida cooler Abfall z.B. als Bau- und Bastelmaterial 
gesammelt, 
Remida ist eine Organisation, die aus Wirtschaft Reste und Abfälle sammelt und z.B. 
Schulen zur Verfügung stellt. 

3.6  Raumknappheit  
Das Erzieherteam wie auch die Lehrerschaft spüren die Raumknappheit 
und die damit verbundene Herausforderung.  

 Aufruf an die Eltern: Bitte meldet Fehlläufe, damit diese dokumentiert  
und nach Möglichkeit behoben werden können. 

 Beispiele Raumknappheit: 
  
 Pausenhof, wenig Raum für Spielangebote 
 Wenig Raum für Ruhezonen draußen 
 Ruhezonen im Innenraum gibt es 
 Sporthallen Belegung 
 Wohin mit den Kindern, wenn es regnet? 
  

Top 4 Bericht des Ganztagesausschusses 

4.1 Umbau  
Der anstehende Umbau kommt. 

 Beginn der Vor-Bauarbeiten noch im April 
 Start Bauarbeiten kurzfristig lt. Zeitplan 

4.2 Zwischenbericht neuer Speiseraum , 2. Mensa im neuen Umbau 
 Hier laufen aktuell Gespräche zum Ablauf und Echtstart 

4.2.1 Reibungslosen Ablauf Speiseraum vordenken 
Geplant ist ein Gremium zu bilden aus 



 Kantinenleitung, Lehrern, Eltern, Schülern und Caterer wie Dienstleistern 
 Ziel ist Vorschläge zu integrieren und einen sinnvollen, reibungslosen Ablauf  
 vorzudenken. 

4.2.2  Ob die Küchenausstattung den Richtlinien entspricht? 
 Händewaschen soll auf dem Klo stattfinden – Nachfrage des Elternrats nach 
Sinnhaftigkeit? 
Smoothies wird es geben 

 Garderoben? 
 Aussenbereich, wie er gewünscht war? 
 Kleine Küche für Klassenaktivitäten z.B. Kekse backen in der Adventszeit? 

TOP 5  Bericht aus dem KER 

Vorstellung der Schule Trenknerweg 
Familienrat Altona (Referenten: Aislinn Köppe, Tim Arndt) 
Bericht aus der BSB 
Homepage 
KER-Termine für das kommende Schuljahr 
Elterndemo 30.03.2019 
SEPL 2019 
Ties Rabe zu Gast 
Schulkonferenz 
Fragen zum Schulsport zur nächsten Sitzung 
  

Kommende Termine: 

. 5.6. Elternrat 
 . 12.6.  Schulkonferenz 


